



**Êtes-vous allergique à la
pénicilline et ses dérivés ?**

**Savez-vous ce que cela
implique ?**



L'ALLERGIE À LA PÉNICILLINE, C'EST QUOI ?

L'allergie à la pénicilline est une réaction des cellules de votre corps (votre système immunitaire) lorsqu'il est en contact avec certains médicaments de la famille des pénicillines. Cette allergie va se présenter sous forme de différentes réactions, telles que des éruptions cutanées, des démangeaisons, un gonflement du visage, ou même une réaction de tout votre corps avec une chute de votre tension qui ne remonte pas sans traitement. Certaines de ces réactions peuvent être très graves.

J'AI EU DES BOUTONS ALORS QUE JE PRENAIS DES ANTIBIOTIQUES, ÇA VEUT DIRE QUE JE SUIS ALLERGIQUE ?

Beaucoup de personnes pensent être allergiques aux antibiotiques, souvent parce qu'elles ont eu dans l'enfance des « boutons » lors de la prise d'antibiotique. Mais une réaction cutanée lors de la prise d'antibiotique n'est pas pour autant une allergie à cet antibiotique.

Tous les médicaments peuvent provoquer des effets secondaires désagréables, comme des réactions cutanées, des vomissements ou de la diarrhée. Les effets secondaires sont différents des réactions allergiques. Avoir des effets secondaires avec la pénicilline, même si c'est gênant, ne signifie pas que vous devez éviter complètement les antibiotiques à base de pénicilline.

Environ 95% des personnes qui se considèrent allergiques à la pénicilline ne le sont en fait pas !

« J'AI TOUJOURS PENSÉ QUE J'ÉTAIS ALLERGIQUE À LA PÉNICILLINE. PAS ENVIE D'EN SAVOIR PLUS, ÇA NE CHANGE RIEN POUR MOI. » VRAIMENT ?

Savez-vous que les pénicillines sont les molécules les plus utilisées en médecine ? Ce sont des antibiotiques de premiers choix dans de nombreuses indications.

De plus, il arrive fréquemment que les médecins n'osent pas prescrire une autre famille d'antibiotiques que sont les céphalosporines si vous rapportez une allergie aux pénicillines.

Cette étiquette d' « allergique à la pénicilline » vous prive donc, possiblement inutilement, d'antibiotiques efficaces et indiqués dans de nombreuses situations, parfois très graves comme les méningites, infections du sang, infections des os, pneumonies... Et il n'est pas toujours possible d'avoir un antibiotique aussi efficace parmi les antibiotiques hors de la famille des pénicillines.

Les antibiotiques de 2e choix comportent souvent plus d'effets secondaires. On sait que l'utilisation des antibiotiques de 2e choix est associée à une moins bonne évolution des patients, une durée d'hospitalisation plus longue voire un risque de décès plus important.

ET LA RÉSISTANCE AUX ANTIBIOTIQUES ?

La fausse allergie aux pénicillines est associée à une utilisation d'antibiotiques « de 2e choix » qui augmentent la résistance aux antibiotiques des bactéries pouvant nous infecter.

Les bactéries qui nous entourent sont de plus en plus résistantes aux traitements antibiotiques dont nous disposons. Cette résistance sera bientôt la première cause de mortalité dans le monde selon l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS).

Enlever les fausses « étiquettes » d'allergiques à la pénicilline, c'est diminuer la consommation d'antibiotiques de 2ème choix et un petit pas pour lutter contre la résistance aux antibiotiques !

COMMENT SAVOIR SI JE SUIS OU PAS ALLERGIQUE À LA PÉNICILLINE ALORS ?

Un petit test rapide vient d'être mis au point pour connaître votre risque d'être réellement allergique aux antibiotiques ou pas.

Vous pensez être allergique ? Passez au stand à l'entrée de l'hôpital. En quelques questions simples, calculez avec nous votre risque d'être réellement allergique aux antibiotiques :

- > Quand a eu lieu la réaction ?
- > Quel type de réaction avez-vous eue ?
- > Avez-vous reçu un traitement pour prendre en charge cette réaction ?
- > Vous avez votre résultat ?

Parlez-en à votre médecin, si nécessaire celui-ci pourra vous référer à un allergologue pour des tests plus poussés.



www.hosthelora.be



host@helora.be



064/27.48.81